

Prix d'excellence du lieutenant-gouverneur pour l'Acadie et la francophonie de 2024

Trevor Murphy, Halifax, Municipalité régionale d'Halifax (francophone)



Trevor Murphy est un auteur-compositeur-interprète et un spécialiste en marketing et publicité de la région d'Halifax. Originaire de l'île Surette, dans le sud-ouest de la Nouvelle-Écosse, il a déménagé à Halifax en 2002 pour y faire ses études. Il détient un baccalauréat en journalisme et en histoire de l'Université de King's College et un baccalauréat ès arts de l'Université Saint Mary's.

Il a fait partie de plusieurs groupes musicaux, notamment Quiet Parade, Dance Movie et Fossil Cliffs et, plus récemment, Sluice, un groupe de punk rock alternatif acadien. Grâce à l'entreprise qu'il a mise sur pied, Acadian Embassy Records, Trevor agit également à titre de gérant pour d'autres groupes.

Trevor s'implique comme bénévole dans la collectivité en tant que président de la Fédération culturelle acadienne de la Nouvelle-Écosse (FéCANE) et comme deuxième vice-président du conseil de Music Nova Scotia.

Par ses nombreuses contributions à la musique francophone en Nouvelle-Écosse, que ce soit comme auteur-compositeur-interprète, comme producteur de musique ou comme bénévole auprès d'organismes, Trevor contribue à la promotion de la culture et de la fierté acadiennes ainsi qu'au développement de groupes et de jeunes artistes musicaux francophones dans la province. Il est fier d'être un artiste acadien, et joue un rôle d'ambassadeur pour sa culture auprès d'un public à l'échelle de la province. Il inspire les jeunes en démontrant ce qu'on peut accomplir en tant qu'artiste acadien, et il les soutient dans leur développement grâce aux nombreuses activités de la FéCANE (ateliers avec artistes, La Relève, CMA, etc.) et avec sa maison de production, Acadian Embassy. Il s'efforce de promouvoir les artistes locaux chaque fois que c'est possible.

Elle Peters, East Lawrencetown, Municipalité régionale d'Halifax (jeune francophone ou francophile)



Elle Peters étudie à l'école secondaire Mosaique, à Halifax. Même si son environnement familial est anglophone, elle s'implique dans la défense des droits des francophones, et a été choisie par ses pairs pour présider le Conseil jeunesse provincial de la Nouvelle-Écosse (CJP) en 2023. À ce titre, elle a participé à de nombreuses consultations et activités, y compris des rencontres avec les représentants élus de tous les ordres du gouvernement : local, provincial et pancanadien. Elle a également conçu et animé des ateliers (CJP 101, gestion de projets, etc.), ainsi que des jeux et des discussions s'adressant aux jeunes et aux adultes. Elle a enseigné la créativité à d'autres jeunes par des activités de poterie et le façonnage de l'argile.

Elle s'implique à l'échelle du Canada par l'entremise de la Fédération de la jeunesse canadienne-française, de même qu'en Nouvelle-Écosse avec la Fédération acadienne de la Nouvelle-Écosse. Pendant de nombreuses années, elle a siégé aux comités de son conseil scolaire (comité de diversité et d'inclusion, comité afro-néo-écossais, comité d'excellence des noirs, etc.).

Elle joue un rôle de leader à son école et dans sa collectivité, inspirant les autres jeunes à lui emboîter le pas. Elle encourage ses pairs à se consacrer aux causes qui leur tiennent à cœur. Elle travaille sans relâche pour faire connaître les besoins des groupes sous-représentés, particulièrement dans ses interactions avec les adultes occupant un poste de leader institutionnel, et ce, pour que personne ne soit oublié lors de la prise de décision. Son approche est intersectionnelle et inclusive. Il va sans dire que les conseils et les comités auxquels elle siège en bénéficient directement. Elle est une personne à la fois bienveillante, intelligente, motivée et très intéressante. Elle s'exprime et elle agit avec précision. Elle consacre son énergie à améliorer les choses, tout en gardant une approche positive et réfléchie.